

ÉBAUCHE

Notes d'allocution

pour

**l'honorable Anita Anand,
ministre des Services publics et de
l'Approvisionnement**

**Annonce :
ententes concernant l'accès à d'éventuels vaccins**

28 août 2020

Introduction

Merci **XXX** pour cette présentation, et merci à vous tous de votre présence.

Alors que la fête du Travail approche, et que les parents, les enseignants et le personnel du secteur de l'éducation vivent un retour à l'école sans précédent, nous réalisons à quel point la COVID-19 a affecté nos vies.

J'apprécie sincèrement les efforts déployés par les travailleurs de première ligne dans les domaines de la santé et des services essentiels. C'est inspirant de voir autant de Canadiennes et de Canadiens faire leur part, en travaillant ensemble dans la lutte contre la COVID-19.

Progrès réalisés à ce jour

Mon ministère, Services publics et Approvisionnement Canada, s'emploie à veiller à ce que le pays ait suffisamment de fournitures et d'équipement de protection individuelle pour lutter contre la propagation du virus.

En plus d'acheter des fournitures à l'étranger, notre gouvernement prend des mesures concrètes pour augmenter la capacité du Canada à fabriquer de l'équipement de protection individuelle essentiel ici, chez nous.

La semaine dernière, le gouvernement du Canada et celui de l'Ontario ont annoncé des investissements permettant à l'entreprise 3M de fabriquer des millions de masques N95 à son usine de Brockville; un effort de collaboration avec la province de l'Ontario qui contribuera à protéger nos travailleurs de la santé pour les années à venir.

Cette transaction illustre bien les progrès que le Canada a réalisés au cours des derniers mois afin d'augmenter la production d'équipement de protection individuelle et de fournitures médicales partout au pays.

La lutte contre la COVID-19 est un effort de l'Équipe Canada. Depuis le mois de mars, nous avons conclu des ententes pour l'acquisition de plus de 2 milliards d'articles d'équipement de protection individuelle de toutes sortes, et nous avons travaillé main dans la main avec nos partenaires provinciaux et territoriaux

pour livrer des blouses, des gants, des écrans faciaux et des masques aux travailleurs de première ligne.

En plus de nous appuyer sur les conseils du Groupe de travail sur les vaccins contre la COVID-19 du gouvernement et des fonctionnaires de Santé Canada, nous continuons à travailler fort pour veiller à ce que les Canadiennes et les Canadiens aient la priorité dès qu'un vaccin sûr et efficace sera disponible.

Notre stratégie vise à conclure des ententes avec des concepteurs de candidats vaccins afin que le Canada soit bien placé pendant la réalisation des essais cliniques.

Il importe de prendre un moment pour souligner la complexité du contexte de l'approvisionnement de vaccins. Il ne s'agit pas simplement de distribuer un contrat standard et de faire en sorte que les fournisseurs de vaccins acceptent les modalités que nous privilégions.

Le contexte est intense, la demande est forte et chaque négociation est unique. Nous devons tenir compte de la science, des doses, du prix, de la fabrication et des besoins de chaque entreprise en matière de finition.

Cela signifie que nous annonçons les ententes et les détails de celles-ci séparément. Nous déployons tous les efforts nécessaires, avec ténacité et détermination, pour faire ces annonces sur l'achat de vaccins.

Nos efforts portent leurs fruits. Nous investissons dans une variété de vaccins pour garantir que les Canadiennes et les Canadiens aient accès à un vaccin sûr, efficace et éprouvé lorsque les avancées scientifiques le permettront.

Récemment, j'ai annoncé que le gouvernement du Canada avait conclu des ententes d'achat de vaccins avec Moderna et Pfizer.

L'entente conclue avec Moderna permet au Canada d'avoir accès à pas moins de 56 millions de doses du vaccin.

Celle conclue avec Pfizer donne accès au moins à 20 millions de doses, et nous avançons dans les négociations avec Pfizer afin d'ajouter l'option d'acheter davantage de doses.

Annonce

Aujourd'hui, j'annonce que le Canada fait un ajout à sa gamme de vaccins potentiels, grâce à la signature d'ententes avec les compagnies Johnson & Johnson et Novavax.

L'entente conclue avec Johnson & Johnson nous donnera accès à un nombre de doses pouvant aller jusqu'à 38 millions.

L'entente conclue avec Novavax nous procure 76 millions de doses supplémentaires.

Avant d'être administrés, tous les candidats vaccins doivent être soumis à des essais cliniques dont les résultats sont concluants et recevoir l'autorisation de Santé Canada.

Nous avons désormais accès à 4 vaccins éventuels et nous avons réservé un minimum de 88 millions de doses, avec l'option d'ajouter 102 millions de doses, à la discrétion du Canada, ce qui donne 190 millions de doses en tout.

Le Canada fait également des démarches relatives à d'autres candidats vaccins. Notre gouvernement demeure proactif afin d'être prêt à protéger les Canadiennes et les Canadiens qui veulent se faire vacciner.

En plus des candidats vaccins en soi, nous veillons à l'obtention des fournitures qui seront nécessaires pour les phases de fabrication et d'emballage dans le cadre de la production de vaccins au Canada; cela comprend le matériel requis pour une immunisation sécuritaire et efficace, comme des seringues, des aiguilles et des tampons d'alcool.

Aujourd'hui, je suis ravie d'annoncer que nous avons acheté trois systèmes de remplissage et de finition de vaccins auprès de VanRx, une entreprise située à Burnaby, en Colombie-Britannique.

Ces systèmes sont le dernier maillon de la chaîne de production de vaccins; ils permettent d'effectuer le remplissage et la finition des fioles sans intervention humaine, et de distribuer ainsi rapidement les vaccins tout en réduisant les déchets.

En résumé, lorsqu'un vaccin sera prêt, le Canada le sera aussi.

Bien entendu, cela ne constitue pas la fin de notre travail. Au-delà du développement continu, des essais ainsi que de la fabrication et de la distribution de millions de doses à travers le pays, ces

vaccins devront également recevoir l'approbation réglementaire de la part de Santé Canada.

Ces étapes prendront du temps, mais elles veilleront à ce qu'un vaccin sécuritaire et efficace soit accessible à toute la population canadienne.

Conclusion

En conclusion, l'annonce d'aujourd'hui sur l'achat de vaccins supplémentaires est une autre étape essentielle de la réponse du Canada à la pandémie de COVID-19, qui permettra à la population canadienne d'avoir accès à un vaccin en priorité.

Les Canadiennes et les Canadiens peuvent être assurés que nous continuerons de faire tout notre possible pour les garder en santé et en sécurité.

Je continuerai de vous garder au courant de nos progrès à mesure que nous allons de l'avant.

Nous devons, pour le bénéfice de toutes les Canadiennes et de tous les Canadiens, explorer toutes les possibilités pour les vaccins, et c'est exactement ce que nous continuerons de faire.

Je vais maintenant laisser la parole à ma collègue, la ministre Hajdu, qui vous en dira davantage sur les prochaines étapes.

-30-